



44

ANIVERSARIO

“Visión y palabra de los estudiantes”

44 años. Una cifra que se escribe y dice fácil, pero que en la práctica tiene un trasfondo inimaginable. En estos días se han cumplido 44 años del atrevimiento de un grupo valientes que supo enfrentarse a todas las adversidades para gestar la que hoy en día es una de las mejores universidades de Puebla y de la zona centro sur del país. Y no sólo lo digo yo, lo dicen las cifras de alumnos foráneos que vienen a estudiar y la cantidad de alumnos de intercambio que semestre a semestre aumenta.

Uno de los slogans para este aniversario dice “somos jóvenes pero con mucha historia”. Y claro que la tienen; historias de todo tipo, desde personales y académicas hasta laborales y empresariales.

Hoy UPAEP inicia un nuevo ciclo en su historia, exactamente el mismo que año con año emprende, ahora cada vez más cerca de cumplir la media centena de años. Es innegable que en cada etapa y ciclo que ha emprendido ha traído consigo una experiencia y aprendizaje significativo que la ha llevado a estar en donde se encuentra.

Pero la historia no sólo ha sido de la institución, también de los alumnos. Cientos de generaciones han pasado por los pasillos del campus central y sus edificios aledaños. Cada una ha dejado su propia huella a distintos niveles institucionales. Hoy día podemos ver a decenas de egresados UPAEP que destacan en sus profesiones y ámbitos de desarrollo, egresados que representan a la que es su alma mater, en el mundo real, en todo México.

Como estudiantes podemos estar o no conforme con lo que acontece en nuestra institución, pero si de algo debemos estar orgullosos de encontrarnos en una universidad como la nuestra que no sólo se interesa por la formación académica, sino la personal y humana.

En 44 años UPAEP ha sido causante de historias de éxito profesional, académico, laboral, y por qué no, también afectivo. Porque esta universidad no son sólo los edificios y administrativos, somos todos los que colaboramos: estudiantes, maestros y personal administrativo y eso jamás debemos olvidarlo.

Hoy UPAEP, sólo quiero decirte felices 44 años, sé que vendrán muchos más y que te harán crecer como quizá tus fundadores no lo imaginaron, pero sobretodo, gracia por dejarme y dejarnos ser parte de estos cuarenta y cuatro años de historia, una historia que forjamos todos juntos.

“Sólo cerrando las puertas detrás de uno se abren ventanas hacia el porvenir.”

Françoise Sagan

Si quieres formar parte de El Universitario puedes contactarnos en:
eluniversitario@upaep.mx o
upressuniversitario@upaep.mx

Puedes incluirte como:

REPORTERO
DISEÑADOR
FOTÓGRAFO
EDITOR
DISTRIBUIDOR

Recuerda que puedes liberar tu servicio de beca, servicio social y prácticas profesionales.



Te recordamos que el jueves es el cierre de edición, por lo que puedes enviar tu información al Departamento de Prensa y Comunicación.

UNIVERSITARIO UPRESS RESERVA EL DERECHO DE EDICIÓN DE LA INFORMACIÓN .

Directores

Arturo Martínez Meneses
Rubí Grecia Juárez Ojeda

Subdirector

Diego Efrén Torres Fernández

Jefa de Información

María Teresa Torreblanca Gregorio

Jefes de Diseño

Pablo Vera García
Johaneth Castellanos Campos

Jefa de Fotografía

Karol Reus Arcos

Corrección de estilo

Arturo Martínez Meneses

Responsables de sección

Comunidad

El Universitario

Deportes

El Univesitario

Cultura

Grecia Juárez Ojeda

Salud

Johaneth Castellanos Campos

Diseñadores

Joyce Itzel Ramírez Arzeta
Valeria Flores Domínguez
Estefanía Hernández Sandoval
Andrea Bernal Ortega
Fernando Echeverría Velasco
Miriam Rodríguez Martínez
Roberto Hernández Reyes
Daniel Romero Luna
Mariana Hernández Gómez
Edgar Alberto Cerdeño Cortés

Fotógrafos

Irma del Carmen Gómez Camacho
Marisol Ramos Rodríguez
Yéssica Nohemi González Jiménez
Valeria Villoria Torrealba
Andrea Gordillo Solís
Andrea Alejandra Sánchez Tapia
Elvia Patricia Cuevas Sánchez
Yta Luna Rueda
Aldo García Hernández
Sandra Carrasco Herrera
Francisco Olivares
Ma. Monserrat Beñanzas Cevallos
Rocío García González

Reporteros

Diana Carolina Sánchez Torralba
Verónica García Macías
Ivonne Rugerio Juárez
María Teresa Torreblanca Gregorio
Yurisqui Zavala Zamora
María Fernanda Hernández Novoa
Andrea Valdés Conde
Andrea Díaz Mendez
Eduardo Terrazas Mendoza
Lesly Nayely Flores
Gibsy Sagraria González García
Alejandra Alcántara Demuner
Deyaney Pérez Aragón

Distribución

Edher Pérez Pérez
Erick Sánchez Castillo
Sussan Stephani Viveros Ochoa
Cesar Augusto Santiago Meneses
Sergio Horacio Córdoba Olivares

UPAEP sigue sumando alianzas estratégicas.



El UNIVERSITARIO

Crear corrientes de pensamiento y líderes que transformen a la sociedad no sería una tarea fácil si se emprende sola. En 44 años de vida, UPAEP ha comprendido que la colaboración con instituciones académicas, empresariales y del sector privado y público es de suma importancia para seguir

contribuyendo al mejoramiento de la social y el bien común, por ello, año con año genera alianzas colaborativas para así cumplir sus objetivos de transformar a la sociedad.



GSI México

Con miras a contribuir al desarrollo profesional y académico de los estudiantes, la Facultad de Logística de Negocios y GSI México establecieron un convenio colaborativo para que estudiantes de esta licenciatura puedan realizar prácticas profesionales y realizar visitas empresariales a esta empresa cuya importancia radica en ser quien controla los códigos de barra de los productos a nivel nacional.



Universidad de Extremadura

Impulsar los campos de la docencia, investigación y difusión de la cultura fueron los propósitos del convenio entre ambas universidades, con el afán de promover y respaldar actividades interculturales entre los estudiantes de España y México así como impulsar la movilidad de los mismos para la realización de estancias y el curso de programas de licenciatura o posgrado.



Fundación Konrad Adenauer

La institución de la Cátedra Konrad Adenauer es resultado de la alianza estratégica entre ambas instituciones, misma que permitirá la realización de conferencias, cursos y trabajos colaborativos en materia de economía y política globales en esta fundación centrada en temas de democracia y las antes mencionadas, cuyas oficinas centrales se encuentran en Alemania y tiene presencia en más de 100 países.



SUNY KOREA

La UPAEP firmó convenio de colaboración con la State University of New York Korea, dicho convenio se compone de estudios de doble grado estudiando los cursos en inglés, estudios de posgrado, así como intercambios de docentes y alumnos. Dicho convenio integra intercambios de docentes, alumnos y dobles grado con cursos en inglés.



SLOW FOOD

Forman parte dos Chefs de la Universidad como instructores de la red de Cocineros Slow Food. Facilitará el que estudiantes de la UPAEP puedan realizar prácticas profesionales y servicio social en los proyectos de Slow Food e México, para promover un sistema alimentario sustentable en apoyo a productos de pequeña escala y por medio de la educación alimentaria de consumidores.



IMPLAN

La UPAEP, a través de la Dirección General de Vinculación y el Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN), suscribieron convenio de colaboración a fin de beneficiar a los colonos del Barrio de Santiago. Esta alianza consolidará redes de colaboración con un enfoque integral e interdisciplinario, partiendo de una visión compartida del territorio que sumará la corresponsabilidad de la ciudadanía, las universidades y las autoridades de gobierno a través de un Modelo de Gestión Social.

44

ANIVERSARIO



Rassini Frenos S.A. de C.V.

La UPAEP, a través de la Dirección General de Vinculación, y Rassini Frenos S.A. de C.V., establecen alianza colaborativa para que estudiantes de áreas afines puedan realizar prácticas en la empresa productora de componentes para suspensión de vehículos. La comunidad universitaria obtendrá derivadas de esta alianza, son actividades de investigación y desarrollo, así como oportunidades para su crecimiento profesional, pues habrá oportunidad de que la empresa publique sus vacantes.



APICS

La empresa Global Society for Supply Chain Management M, "APICS Puebla Tlaxcala", ratificó el convenio con UPAEP para realizar trabajos de certificación, prácticas profesionales y trabajos colaborativos en el área de administración de la cadena de Suministro y que dio la oportunidad a 300 estudiantes de ser beneficiados con esta alianza. A la par, ofrecerá descuentos en cursos, conferencias, prácticas profesionales y bolsa de trabajo.



Centro Médico Equino de Puebla

Con el objetivo de regular, establecer, promover y llevar a cabo acciones conjuntas, como la realización de estancias y prácticas profesionales, desarrollo de trabajos de investigación y educación continua para beneficio mutuo y discusión de casos clínicos que permitan el desarrollo de competencias disciplinares y profesionales en los alumnos, la UPAEP y el Centro Médico Equino de Puebla firmaron un convenio de colaboración.



Seglo Logistics

La empresa alemana se unió al equipo colaborativo de la universidad, con la finalidad de ofrecer a los estudiantes una nueva oportunidad de realizar prácticas profesionales, servicio social y participar en ofertas laborales en esta empresa que tiene presencia en 13 países de Europa y 12 estados de la República Mexicana y que trabaja en la preparación de pedidos, gestión del transporte, centro de distribución y abastecimiento de productos Danone



Empresa Incluyente y Familiarmente Responsable

La Secretaría Federal de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, entregó a la Universidad, los distintivos "Empresa Incluyente Gilberto Rincón Gallardo, edición 2016 y de Empresa Familiarmente Responsable".



ÁGAPE

UPAEP Online y Desarrollo Integral Humano Ágape establecieron un convenio colaborativo que permitirá acercar a los estudiantes a los cursos de acoso escolar, afectividad y sexualidad, asertividad en el aula, escuela y familia, retomando la autoridad como padre, manejo del estrés, manejo de la tristeza, liderazgo, entre otros, para seguir trabajando en materia de desarrollo humano y mejoras del individuo.

Calidad Educativa Acreditada



El UNIVERSITARIO

Preocupada por seguir ofreciendo programas de alta calidad, UPAEP

se ha empeñado en someterse a procesos de evaluación, por parte de consejos e instituciones públicas y

privadas, para así mejorar la calidad educativa de los programas que brinda a estudiantes y académicos.

CACEI

La Facultad de Biotecnología recibió una constancia de acreditación por parte del Consejo de Acreditación de la Enseñanza de la Ingeniería,

A.C. (CACEI), lo que permitirá a dicha facultad ser parte del 22.4%, de los 3 mil 855, que cuentan con el aval de la institución.



El Consejo Nacional de Acreditación de las Ciencias Económicas (CONACE), de la mano de su presidente, el Dr. Jesús Arroyo Alejandres, entregó a la Facultad de Economía la reacreditación que le da la posibilidad de refrendar por cinco años más la calidad de su programa académico, el cual se encuentra entre los 10 mejores de todo el país.

Como parte del Plan de Desarrollo Institucional en su visión 2023, el Programa de "Doctorado en Logística y Dirección de la Cadena de Suministro" de la Decanatura en Ingeniería y Negocios de Posgrado, realizó el proceso de evaluación de indicadores de calidad de acuerdo al Marco de Referencia del Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNCP), cumpliendo así los objetivos prioritarios de la Vicerrectoría de Investigación y Posgrado.



ACCECISO acredita a Relaciones Internacionales

La Licenciatura de Relaciones Internacionales recibió la constancia de acreditación por parte de la Asociación para la Acreditación y Certificación en Ciencias Sociales (ACCECISO), por haber cumplido con los estándares de calidad que establece el organismo acreditador. Cabe señalar que la Asociación para la Acreditación y Certificación en Ciencias Sociales, se encuentra adscrita al COPAES, (Consejo para la Acreditación de la Educación Superior, A.C., organismo que vela por la calidad de los programas académicos de las universidades del país que están en permanente actualización y se someten a ser evaluadas por terceros.



UPAEP no sólo está preocupada por brindar programas académicos de calidad, sino también instalaciones adecuadas para todos los miembros de la comunidad. Prueba de ello es la certificación en el Programa Nacional

de Auditoría Ambiental, el cual se otorga a las empresas que realizan actividades de manufactura y transformación; en Calidad Ambiental, el cual alberga a aquellas organizaciones dedicadas a las actividades comerciales y de servicios; y Calidad Ambiental Turística, certificación encaminada a reconocer a las empresas de servicios y actividades turísticas.

SALUD

SECRETARÍA DE SALUD



La universidad recibió la certificación como empresa "Activa y Saludable" por parte de la Secretaría de Salud del Estado de Puebla, fruto de su contribución al bienestar y cuidado de la salud de los miembros de su comunidad, gracias a programas como "Reto por salud", en el cual se ha buscado establecer hábitos saludables y fomentar la actividad física y en el que participaron 4 mil 491 colaboradores de UPAEP.



La Facultad de Enfermería de la UPAEP fue acreditada por el Consejo Mexicano para la Acreditación de la Educación de Enfermería A.C. (COMACE) por cumplir con cada uno de los indicadores de calidad que establece el organismo afiliado al COPAES, por un periodo de 5 años (2016-2017), con lo que se convierte en la segunda universidad privada del país en obtenerla.

44

ANIVERSARIO



Deporte UPAEP con proyección Nacional e Internacional



5 TROFEOS POR EQUIPOS PARA EL TKD UPAEP

EL UNIVERSITARIO

El ciclo escolar 2016-2017 ha representado para UPAEP un periodo muy exitoso en lo que ha deportes se refiere ya que se obtuvieron 4 entre las disciplinas de Taekwondo y baloncesto.

Las mujeres cumplieron con una temporada de ensueño ya que consiguieron en Campeonato de los Ocho Grandes en casa. Calificaron como líderes de la conferencia centro con récord de (19-2) para eliminar fácilmente a Tec Querétaro, el CETYS y finalmente obtener la medalla de oro ante el Tec Mty (57-51)

En Universiada fueron subcampeonas. En la instancia nacional vencieron a UAZ, UDL e ITSON en fase de grupos. En cuartos de final eliminaron a las anfitrionas UANL, en semis se volvieron a ver las caras antes CETYS y la final volvió a ser frente a las Borregas Regiomontanas, ante las que cayeron en esta oportunidad.

Dos campeonatos por equipos, dos subcampeonatos y un trofeo de tercer lugar fue la cosecha final de las Águilas UPAEP de Taekwondo en el Campeonato Nacional CONADEIP Primera Fuerza y Juvenil C que se desarrolló en el ITESM Guadalajara.

En la modalidad de formas la UPAEP consiguió la plaza de honor en la rama femenil de Primera Fuerza y Juvenil C; además de contar con la competidora más valiosa, América Contreras, quien consiguió un oro (individual), una plata (pareja mixta) y un bronce (tercia).





4 CAMPEONATOS NACIONALES EN ESTE CICLO ESCOLAR.



El ciclo escolar 2016-2017 ha representado para UPAEP un periodo muy exitoso en lo que ha deportes se refiere ya que se obtuvieron 4 entre las disciplinas de Taekwondo y baloncesto.

Las mujeres cumplieron con una temporada de ensueño ya que consiguieron en Campeonato de los Ocho Grandes en casa. Calificaron como líderes de la conferencia centro con récord de (19-2) para eliminar fácilmente a Tec Querétaro, el CETYS y finalmente obtener la medalla de oro ante el Tec Mty (57-51)

En Universiada fueron subcampeonas. En la instancia nacional vencieron a UAZ, UDL e ITSON en fase de grupos. En cuartos de final eliminaron a las anfitrionas UANL, en semis se volvieron a ver las caras antes CETYS y la final volvió a ser frente a las Borregas Regiomontanas, ante las que cayeron en esta oportunidad.

Dos campeonatos por equipos, dos subcampeonatos y un trofeo de tercer lugar fue la cosecha final de las Águilas UPAEP de Taekwondo en el Campeonato Nacional CONADEIP Primera Fuerza y Juvenil C que se desarrolló en el ITESM Guadalajara.

En la modalidad de formas la UPAEP consiguió la plaza de honor en la rama femenil de Primera Fuerza y Juvenil C; además de contar con la competidora más valiosa, América Contreras, quien consiguió un oro (individual), una plata (pareja mixta) y un bronce (tercia).



44

ANIVERSARIO

Logros de



El UNIVERSITARIO

Cada año los estudiantes de la universidad obtienen logros que les distinguen y les ayudan en su crecimiento personal y académico, además de que les brindan una visión global sobre las alternativas que existen ante los problemas de la comunidad y del propio país, educándose, así, como agentes de cambio ante las dificultades del mundo.

Estudiante de IDA finalista del Infiniti Engineering Academy 2016

El alumno de noveno semestre de Ingeniería en Diseño Automotriz, Carlos Jiménez Lira, quedó entre los 10 finalistas del concurso organizado por la Infiniti Engineering Academy 2016 y patrocinado por Infiniti y Renault Sport, luego de diseñar y

construir un automóvil de propulsión híbrida en solo 4 horas. Debido a la demanda de concursantes, la organización tuvo que realizar una final solo para México, pues el 33 por ciento correspondía a aplicantes del país, es decir, mil 300 de los 5 mil a nivel mundial, eran mexicanos.



Alumno de Ingeniería obtiene pase en el United Space School

Luis Daniel Domínguez Ayerdi, egresado de las Preparatorias UPAEP y ahora estudiante de la Facultad de Ingeniería Industrial, obtuvo uno de los dos lugares disponibles para mexicanos, en el United Space School 2016, durante el verano. Esto

fue posible en coordinación con la Vicerrectoría Académica, la Decanatura de Ingenierías y el astronauta José Hernández Moreno, a través de su Fundación Tierra-Luna Engineering LLC. El evento se realizó en la University of Houston-Clear lake.



Experiencia en la Jornada Mundial Juvenil

María Elena Blázquez Reyes, estudiante de la Facultad de Ingeniería Biónica, participó en la Jornada Mundial de la Juventud, celebrada en la ciudad de Cracovia, Polonia, donde tuvo la oportunidad de convivir con el Papa Francisco, ya que

participó como voluntaria durante seis meses, en labores de logística con el Comité Organizador dentro del departamento de Eventos Centrales. Sus actividades incluyeron recorrer la diócesis del país, el viacrucis y la misa de envío.



IDA gana concurso Fixture & Gage

Por segunda ocasión consecutiva, estudiantes de Ingeniería en Diseño Automotriz obtuvieron el primer lugar en el 3er. Concurso entre Universidades de Diseño y Desarrollo de Dispositivos de Medición (Fixture & Gage) para la Industria Automotriz, celebrado en el CIDESI (Centro de Ingeniería y Desarrollo Industrial) de Nuevo León. Para hacerse acreedores del primer lugar, los estudiantes

diseñaron y desarrollaron un dispositivo de medición de acuerdo a la pieza que fue sorteada: un árbol de levas. Asimismo, realizaron la simulación de la manufactura con el software EdgeCam, que sirvió para ver el comportamiento de las piezas a lo largo de su manufactura de acuerdo al material.



estudiantes

Estudiante recibe reconocimiento de embajada de EE.UU.

Carla Patricia Ruiz Gutiérrez, estudiante de tercer semestre de la Licenciatura en Relaciones Internacionales, recibió el reconocimiento a Mejor Delegada luego de su participación en la Cumbre de Modelo de Naciones Unidas, iniciativa de la Embajada de Estados Unidos (EE.UU) y la organización MUKIRA, en donde representó a China en el Consejo de Derechos Humanos.



Estudiantes de Electrónica representarán a México en China

Los Estudiantes de esta facultad obtuvieron el primer y tercer lugar en las categorías de Megasumos y Minisumos dentro del torneo Robomatrix 2016, realizado en la ciudad de León, Guanajuato. Con esto, el equipo de

Megasumos obtuvo su acreditación para participar en el torneo de robots en China, en el verano de este año. Por su parte, Minisumos ganó el derecho a participar en Ecuador.



Alumnos de Administración Financiera triunfan en Maratón de Finanzas

Los estudiantes de dicha licenciatura Gabriela de Irais Arellano Muñoz, Jorge Alfonso Ramírez González, Juan José Peralta Utrilla y Arturo García Rubio obtuvieron el 2do lugar en el Maratón de Finanzas Regional de la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de

Administración (ANFECA), del cual UPAEP fue sede. Esta competencia contó con la participación de 52 alumnos y 13 asesores de 10 universidades provenientes del Estado de México, Hidalgo, Puebla, Guerrero, Tlaxcala y Morelos.



Ingeniería Mecatrónica participará en Francia

Los estudiantes Mónica Samantha Nava Campos, Angélica Trejo Montes, Mauricio Velázquez Sánchez, Jonathan Morales Valle y Ramón Orozco Gil, alumnos de Ingeniería Mecatrónica obtuvieron el segundo

lugar en el Torneo Mexicano de Robótica, en la categoría de Drones Autónomos Avanzados. Con esto obtuvieron su pase para participar en el Torneo Mundial de Drones Autónomos a celebrarse en Francia en el mes



44

ANIVERSARIO

Logros académicos profesores

44 años siendo una de las universidades particulares más importantes del país no podría lograrse sin contar con profesores de excelentísima calidad. UPAEP cuenta con licenciados, maestros y doctores que día a día transmiten sus conocimientos a cientos de alumnos; dicha sapiencia se ha hecho acreedora a distintos reconocimientos a nivel nacional e invitaciones a congresos destacados, mismos que ensalzan el nivel académico de nuestra institución.

ANFECA

La Dra. Cynthia María Montaudon Tomas y el Dr. Joel Cruz Calderón, catedráticos de la Facultad de Administración de la UPAEP obtuvieron el primer lugar de la Zona 5 Centro Sur en el 11vo Concurso Nacional de Casos de la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración (ANFECA), con el trabajo "el mejor talento para cubrir una vacante".

Adicionalmente, el Dr. Joel Cruz Calderón recibió el reconocimiento al "Mérito Académico" Arturo Elizundia Charles a nivel regional, gracias a sus logros académicos y profesionales así como su capacidad de vinculación y sus aportaciones dentro de la ANFECA nivel nacional e internacional.



45 académicos SNI en UPAEP

El Dr. Enrique Cabrero Mendoza, Director General del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), destacó la labor de la UPAEP en el plano académico, pues nuestra casa de estudios cuenta con 45 académicos que forman parte del Sistema Nacional de Investigadores, lo cual, aseveró, es un número muy significativo tratándose de una universidad particular.



X Congreso Internacional de Economía y Gestión

El Dr. Felipe Burgos Ochoategui fue parte del grupo de profesores invitados a este congreso, organizado por la Universidad de Buenos Aires, en el país sudamericano. En este, el Decano de la Escuela de Negocios, participó como disertante, junto a otros académicos, con el tema "Calidad y acreditación", en el que compartió la experiencia de las instituciones académicas en México.

Rinden Homenaje a Don Manuel Díaz Cid

Don Manuel Antonio Díaz Cid, maestro, ideólogo y analista político, fue reconocido por amigos, políticos, periodistas y académicos por su legado y aportaciones a la sociedad. Con 60 años de vida docente, Don Manuel Díaz Cid formó varias generaciones de profesionales desde 1979 hasta la fecha, en la Facultad de Ciencias Políticas de la UPAEP. En su intervención, Don Manuel Díaz concluyó con la frase "Yo no inventé la realidad, sólo vivo en ella".



XV Asamblea Internacional de la ALAFEC

El Dr. Felipe Burgos Ochoategui, Decano de la Escuela de Negocios y el Dr. Joel Cruz Calderón, catedrático de la Facultad de Administración de Empresas fueron parte de esta reunión, celebrada en Colombia, cuyo tema central fue "Los Desafíos en la Formación de Contadores y Administradores en América Latina: Una Visión de Futuro", misma en la que se desempeñan como Secretario General y Coordinador del Arbitraje Internacional respectivamente.

Ambos catedráticos participaron en las ponencias "Evaluación de la Competencia Global en una Escuela de Negocios" y "Nuevas Tendencias de la Gestión del Talento Humano en la Industria Automotriz del Estado de Puebla".



City University of Seattle

La Mtra. Soraya Reyes Guerrero, Directora Académica de Comercio Internacional y Logística de Negocios, fue elegida por segundo año consecutivo como catedrática de la materia Integrated Supply Chain Theory a nivel maestría, de la City University of Seattle. Respecto a esto, la Mtra. Soraya destacó que el hecho de que docentes de la UPAEP se encuentren impartiendo clases a nivel internacional habla de la excelencia docente con que cuenta la universidad.



Vivimos en un mundo globalizado, en el que las distancias y barreras se han acortado y eliminado. Día a día, en nuestro planeta se suscitan eventos que no sólo afectan a una población específica, sino en general a toda la población.

En este tenor, UPAEP ha abierto sus puertas para ser parte de las historias que acontecen en el exterior, contribuyendo al intercambio cultural y de pensamiento entre las naciones; recibiendo estudiantes de todas partes del mundo pero también enviando a sus mejores elementos a conocer las perspectivas y pensamientos que generan a nivel internacional para así, contribuir al mejoramiento social con perspectivas más amplias que ellos mismos generan con su experiencia.

Encuentro Internacional

Con el objetivo de promover el aprendizaje cultural se llevó a cabo el Primer Encuentro Internacional donde contó con la presencia del H.E. Embajador Mohammad Azharmazlan, Embajador extraordinario y plenipotenciario de la Embajada de Malasia en México quien compartió con los presentes las bondades de su país así como los beneficios que este país ofrece tanto en lo académico como en lo cultural.



Centros de Cultura

Así mismo, se realizaron diferentes congresos y encuentros como el XVI Encuentro Internacional de Centros de Cultura, el IX Congreso Latinoamericano en Ciencia y Religión el cual contó con la presencia de distinguidas personalidades quienes discutieron sobre el diálogo entre ciencia y religión en la perspectiva educativa como un modo de afrontar los crecientes desafíos que plantean la ciencia y la tecnología a la sociedad y la cultura.

Oklahoma State University

Además, como parte de los esfuerzos para incrementar la internacionalización de la comunidad universitaria, el pasado mes de octubre, el Mtro. Eugenio Urrutia Albisua, Vicerrector Académico, el Dr. Hugo Ferrer Toledo, Decano de Ingenierías y el Astronauta José Hernández, visitaron la Oklahoma State University (OSU) para poder tener acercamiento con Burns Hargis, Presidente de la OSU.

Posterior a ello, decanos de la OSU visitaron también las instalaciones de la UPAEP, para promover el intercambio de académicos y estudiantes a una de las mejores universidades de la unión americana.



New Economics Foundation de Londres

En tanto, como parte de las actividades del Día del Economista, dicha Facultad contó con la presencia del economista Laurie Macfarlane, miembro de la New Economics Foundation de Londres, mismo que impartió a los alumnos una conferencia acerca de la separación de Inglaterra de la Unión Europea donde destacó que el crecimiento desproporcionado de Reino Unido, la industrialización y el flujo migratorio fueron factores clave para que Gran Bretaña votara a favor de abandonar la Unión Europea.

Un Águila en República Checa

José Sebastián Uribe López, estudiante del quinto semestre de la Facultad de Ingeniería Química de la UPAEP y becario de investigación, participó en el 22th International Congress of Chemical and Process Engineering (CHISA 2016).

Asimismo, intervino en la 19th Conference on Process Integration Modelling and Optimisation for Energy Saving and Pollution Reduction (PRESS 2016), eventos reconocidos a nivel mundial en el campo de la comunidad científica de la ingeniería química.

José Sebastián presentó dos trabajos, "TBR CFD simulation of HDS process incorporating interface momentum Exchange models, and shape and the pellet porous microstructure effects"; y "Dimensionales Analysis of Heat, Momentum and Mass Transfer in a Pool Fire", los cuales fueron realizados en coautoría con los investigadores y catedráticos de Ingeniería Química de la UPAEP, Dr. Luis G. Zárate López y el M.C. Mario Edgar Cordero Sánchez.



44

ANIVERSARIO

Infraestructura



EL UNIVERSITARIO

El crecimiento de UPAEP no solo se ve reflejado en sus logros académicos, también las instalaciones se han modificado y crecido, ofreciendo espacios cada vez más capacitados para el desarrollo científico y social de los alumnos. Este año se inauguraron varios laboratorios, áreas deportivas y oficinas con vinculación internacional.

Gimnasio de box

El nuevo gimnasio de box recibe a más de 120 alumnos actualmente, que toman esta disciplina a cargo del Prof. Miguel Ángel Carreón. El espacio cuenta con 10 sacos para golpe, 4 peras dobles, 20 cuerdas para saltar, 5 bolas medicinales de 5kg, 4 petos para golpeo, 20 pares de manoplas, 20 ligas para ejercitar brazos, 10 pares de mancuernas de 1kg, 4 caretas protectoras, y guantes para combates.



Inauguración de Laboratorios de Ciencias Biológicas

El Decanato de Ciencias Biológicas de la UPAEP puso en marcha 3 laboratorios: Laboratorio de Bioingeniería, Laboratorio de Ciencias Biotecnológicas y Laboratorio de Tecnología de Alimentos. Estos espacios de trabajo son de utilidad para el desarrollo de tesis, trabajos prácticos y proyectos de investigación de los estudiantes del Decanato de Ciencias Biológicas, además de la licenciatura en Ingeniería Ambiental y de la Maestría en Ingeniería Desarrollo Sustentable, así como de la licenciatura, maestría y doctorado en Ingeniería en Biotecnología.



Laboratorio de Simulación Odontológica

En el marco del 44 aniversario de la Institución, la Facultad de Odontología abrió las puertas del Laboratorio de Simulación Odontológica, donde los estudiantes podrán realizar, como su nombre lo dice, simulaciones de situaciones que pueden encontrarse en la práctica con sus pacientes, la nueva infraestructura tuvo una inversión de 1 millón 562 mil 161 pesos, que comprende equipamiento e instalación y podrá ser utilizado por estudiantes de los primeros semestres en materias como Pediatría y Operatoria.



Instalaciones PASE

Las oficinas del Programa de Apoyo y Seguimiento al Estudiante (PASE), un espacio que brinda atención preventiva a los estudiantes a través de talleres como manejo de estrés, habilidades para la vida, habilidades cognitivas y herramientas para el estudio. El personal de PASE atendió a cerca de 900 estudiantes el año anterior y las oficinas se encuentran ubicadas frente a los elevadores en el primer piso del Edificio T.



Oficinas de Education USA en el campus

UPAEP y Education USA firmaron convenio de colaboración por un año con la intención de acercar a estudiantes de Puebla y de zonas aledañas a la educación superior de la Unión Americana. La apertura de una oficina en la universidad no solo pretende brindar apoyo para la movilidad de estudiantes al extranjero, sino que también realiza talleres, seminarios y actividades culturales que acercan a los estudiantes y catedráticos de ambos países.



Decanato de Ingenierías aumenta infraestructura

Ahora la Decanatura de Ingenierías cuenta con un Brazo de Medición Hexagon, equipo de última tecnología para medición dimensional capaz de medir elementos hasta con una precisión de $\pm 0.025\text{mm}$. Equipo de amplio uso en la industria automotriz para garantizar el diseño y manufactura de componentes y ensambles.

El aparato es actualmente utilizado en materias del plan de Diseño Automotriz, Ingeniería Industrial y Manufactura de Autopartes. Además, se proyecta su uso para nuevos diplomados relacionados con la metrología en áreas de diseño y manufactura. Apoya adicionalmente a los proyectos como Baja SAE, fabricación de moldes y concursos de diseño y manufactura de dispositivos de control dimensional.



EL UNIVERSITARIO

Este año, UPAEP tuvo producciones artísticas que se gestaron en el departamento de Bellas Artes de la institución y que se presentaron en amplios escenarios como el CCU,

además de un encuentro que permitió el intercambio de ideas en el tema museográfico y cultural; presentaciones musicales de docentes de la universidad, así como obras escritas que representan un valor para la historia de ciudad de Puebla.

Atrévete a emprender

Bellas Artes y Proyección Cultural produjeron la obra musical Atrévete a emprender, cuyo montaje reunió las disciplinas de música, danza, artes visuales, teatro y literatura. Escrita por Héctor Arronte, dirigida por Rafael Esteban Tello Vasconcelos y 8 actores que interpretaron 20 personajes, asistidos por el Coordinador de Teatro Oscar Otuyemi, esta producción trata sobre el emprendimiento, la creatividad y la perseverancia. El estreno de la obra fue en el Complejo Cultural Universitario, durante el Congreso de Empresarios en Puebla.

Ballet de Kiev

El Ballet de Kiev y la Ópera Nacional de Ucrania se presentaron en el Complejo Cultural Universitario de la BUAP de la mano del empresario Jorge Mercado. Con 37 bailarines en escena, se presentaron 3 obras maestras: Carmina Burana, Corsario y Sherezada. El acto contó con la música del maestro francés Leo Delibes, la suite sinfónica de Nikolái Rimski-Kórsakov y la coreografía de Mikhail Fokine.



Ars Antiqua en la Biblioteca Palafoxiana

El Dr. Herminio Sánchez de la Barquera y Arroyo, Director del Departamento de Ciencias Sociales de Posgrados y también especialista en música, se presentó, con su grupo Ars Antiqua, en la Biblioteca Palafoxiana para rendir homenaje a Juan de Palafox y Mendoza. El grupo integrado por 7 estudiantes de música, en el coro, y una violinista, fue dirigido por el Dr. Sánchez de la Barquera, quien además de tener estudios musicales, cuenta con un Doctorado en Ciencias Políticas.



2º Encuentro Internacional de Museos

UPAEP fue sede del 2º encuentro de museos, en el que trataron temas de Marketing Cultural y se dieron cita directores de estas instituciones, incluyendo a la Mtra. Evelyn Flores Rueda, directora del espacio de nuestra universidad; el Mtro. Jorge Alberto Lozoya Legorreta, Secretario Ejecutivo del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes; la Mtra. María Inés Medina Beissier Ramírez, Coordinadora de la oficina del Consejo Internacional de Museos. Durante dos días se discutieron temas como el diseño de los museos en conciencia de servicio, así como la pertinencia del marketing en instituciones culturales.



Libro Puebla de los Ángeles en el Virreinato

Fundación Amparo, junto con UPAEP, presentaron el libro Puebla de los Ángeles en el Virreinato, obra que reúne el esfuerzo de académicos interesados en mostrar las providencias circunstanciales que condujeron a la fundación de la ciudad de Puebla. La obra reúne anécdotas históricas de la ciudad, así como los momentos, fenómenos, instituciones y personajes que marcaron su desarrollo durante los siglos virreinales.



El Ombligo de la luna

El Museo UPAEP recibió la exposición El Ombligo de la Luna que, por su diseño, permitió a personas con discapacidad acercarse al trabajo de artistas contemporáneos y, a quienes no sufren de esta discapacidad, una oportunidad para crear conciencia sobre la importancia que tienen los espacios incluyentes. La muestra artística estuvo integrada por 12 piezas de escultura hechas por artistas mexicanos y extranjeros. La exhibición fue posible gracias a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y formó parte de la colección Pago en Especie y Acervo Patrimonial.

UNIVERSITARIO PRESS

La Universidad, preocupada por el acontecer, impulsa el talento y habilidades de todos y cada uno de los miembros de la comunidad universitaria orientados a fortalecer y mantener viva la misión de crear líderes que transformen a la sociedad. En este sentido, reconocemos los esfuerzos que este año se sumaron para aportar de manera positiva en la población y destacan:

MEDS

La participación de MEDS y Misiones, grupos estudiantiles que la intención de aportar su granito de arena para mermar las deficiencias del sistema de salud, realizaron a lo largo del año jornadas de salud en Cuetzalan y sus alrededores para así brindar apoyo a las comunidades menos favorecidas y cambiar realidades, no solo en la vida de los pobladores sino de los estudiantes que participaron en éstas.



Corazones en caja

Aunque la proyección al interior de comunidades, necesitadas es importante, la UPAEP no se olvida de los que tiene cerca ni del barrio que la acogió, es por ello que Pastoral Universitaria, en coordinación con el Departamento General de Vinculación, entregó, como desde 2012 lo viene haciendo, despensas a los abuelitos del Barrio de Santiago, viveres que fueron recolectados por la campaña "Corazones en Caja", donde la comunidad universitaria participó con la entrega de alimentos a través de los torneos intramuros, ofrendas de misas, entre otros.

Cabe destacar que a esta labor altruista se sumaron también escuelas públicas y privadas de la zona del Barrio de Santiago, quienes hicieron donación de productos de la canasta básica para apoyar a la población de la tercera edad.



Donación de Cabello y tapitas

Otra de las acciones altruistas a la que estudiantes y catedráticos se sumaron en este año fue en la que inició la Fundación Alianza Anti Cáncer Infantil donde se lograron juntar 300 mil tapitas y 163 donaciones de trenzas para que niños que están en tratamiento pudieran recuperar su cabellera perdida a causa de las quimioterapias y que fue organizada por la Mesa Directiva de la Escuela de Enfermería, así como por estudiantes del grupo estudiantil Red en el marco del Miércoles Estudiantil, organizado por la Dirección de Formación, Cultura y Liderazgo.



Jornadas Odontológicas

Así mismo, la Facultad de Odontología, hizo lo propio en el área dental para brindar servicio junto con la New York University College of Dentistry (NYUCD), llevaron a cabo Jornadas Odontológicas en la comunidad de San Juan Arcos, Junta Auxiliar del Municipio de Ciudad Serdán donde atendieron a cerca de 700 personas.

Cabe destacar que la relación entre la UPAEP y la NYUCD comenzó en 2010 y todo el trabajo odontológico es realizado con equipo, instrumental y material que dona la Universidad de Nueva York.



Jornadas Medicas Audi-UPAEP en San José Chiapa

Por otro lado, 65 estudiantes de las Facultades de Medicina, Fisioterapia, Odontología, Nutrición, Enfermería y equipo médico de Audi México, participaron en esta primera Jornada de Salud en San José Chiapa, realizada en colaboración con la armadora automotriz AUDI, que atendió a cerca de 300 personas entre niños, jóvenes y adultos y cuyo objetivo fue contribuir a la mejora de la calidad de vida de los pobladores de esta comunidad ubicada al oriente del estado de Puebla.

